

“ Comme chrétien, je suis obligé, en conscience, d'aimer même l'assassin, de lui rendre tous les services que je pourrai, pour le bien de son âme surtout — *cût-il tué mon père!* — : mais jamais, au grand jamais, mon devoir de chrétien ne me permet ou me permettra de représenter publiquement cet assassin comme une victime, un martyr ! Il est triste de devoir rappeler des choses aussi simples et aussi claires ” (1).

Nous nous permettons d'ajouter que les avocats de ces théories sont trop bien secondés par certains médecins.

Sous le régime scolaire du bon plaisir

MONSIEUR, — Seriez-vous assez bon de m'accorder un petit espace dans vos colonnes pour donner un exemple de la façon dont l'acte des écoles publiques du Manitoba est compris et appliqué dans cette province et de quel bel esprit de conciliation les catholiques du Manitoba sont l'objet ? Dans notre district scolaire, le tiers environ des contribuables est catholique. L'un des syndics, qui est aussi secrétaire-trésorier et l'auteur de cette lettre, est catholique. Afin d'épargner les frais d'annonce pour un instituteur, j'ai écrit au bureau provincial des instituteurs, une institution annoncée dans le *Weekly Free press* dont le gérant, je dois le dire ici, mérite les plus grands éloges. L'on nous envoya une dame institutrice bien recommandée et dont les qualifications et l'habileté étaient un peu au-dessus de la moyenne des instituteurs de campagne et que l'on pouvait appeler un ornement pour sa profession. En présentant cette femme aux syndics pour son engagement, vous pensez naturellement que la première question qu'on va lui poser sera de savoir si elle est compétente. Est-elle catholique ? fut la première question. J'ai répondu que je ne savais pas que la loi m'obligeât de fournir ce renseignement. “ Si elle l'est, alors nous n'avons rien à faire avec elle. ” Maintenant si cette femme eût été catholique, ce qu'elle n'était pas, après avoir payé son passage pour venir de Winnipeg, elle eût été obligée de le payer pour retourner. Cela peut servir d'avertissement aux jeunes filles catholiques qui ambitionnent de devenir institutrices, et leur donner une idée de la justice qu'elles recevront, lorsqu'elles demande-

(1) Le Propagateur.